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Data: 09/10/2018 
Local: Sede Angélica  
Início:     09h35m 
Término: 10h55m 
 

Presentes: 
 
Engª Civ. Cristiane Maria Filgueiras Lujan 
Eng. Civ. e Eng. Mec. Antonio Carlos Guimarães Silva 
Eng. Oper. Mec. Maq. Ferram e Eng. Seg. Trab. Gley Rosa 
Eng. Agr. José Renato Zanini  
Eng. Eletr. Mailton Nascimento Barcelos  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ausência Justificada: Não houve. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Faltas: Não houve. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Assistente Técnico: Eng. Metal. Adélio Antunes Junior -----------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item I – Abertura da sessão e verificação do quórum. ---------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Verificada a existência de quórum regimental, o Senhor Coordenador da Comissão, 
Eng. Eletric. Mailton Nascimento Barcelos, deu início à reunião. -------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item II – Leitura, discussão e aprovação da Súmula da Reunião de 18/09/2018 - Após 
leitura e apreciação, a súmula foi aprovada por unanimidade.-----------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item III – Leitura de extratos de correspondências recebidas e expedidas: 
Recebidas: O Coordenador deu conhecimento do recebimento do Memorando nº 
015/2018-SUPCEV, em 08/10/2018, pelo qual o Sr. Superintendente de Comunicação 
e Eventos, em atenção ao Memorando nº 006/2018 – CPA, informa que o funcionário 
Gustavo Leutwiler Fernandez participaria da presente reunião. --------------------------------- 
Expedidas: Não houve correspondências expedidas. ---------------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Em seguida, o Coordenador informou da presença dos Engs. Civis Eric Luiz Doimo e 
Daniel Frazão, profissionais que, tendo ciência dos trabalhos da CPA, resolveram 
participar da reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item IV – Comunicados:------------------------------------------------------------------------------------ 
O Senhor Coordenador se manifestou quanto a participação da Engª Lenita Secco 
Brandão, Diretora Financeira Adjunta, em eventos relativos à Acessibilidade e trouxe a 
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ideia que a citada Diretora fosse convidada a participar da próxima reunião da CPA 
para trazer ao conhecimento dos membros os resultados de tais participações. ----------- 
A sugestão foi aprovada pelos componentes da Comissão. -------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Informou ainda da presença do funcionário Gustavo, de Comunicação e Eventos, ao 
qual passou a palavra. -------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O funcionário Gustavo apresentou o entendimento da área sobre a questão do Adesivo 
desejado pela CPA; da necessidade de se elaborar documento ao Senhor Presidente 
fazendo a solicitação, na qual devem constar os objetivos da confecção, a estratégia de 
distribuição, as quantidades estimadas, se o foco é a sociedade ou são os 
profissionais. Lembrou que tudo que o Conselho realizar deverá ter foco na 
fiscalização. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1- A Conselheira Cristiane apresentou a sugestão no sentido de que o Adesivo deve 
mostrar que o Crea apoia a ideia de acessibilidade, com o emblema do Crea, bem 
como que os adesivos possam ser distribuídos a determinadas entidades, como por 
exemplo APAEs, para que possam vende-los, mas com o emblema do Crea, para que 
possa se tornar uma renda para a entidade. --------------------------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O funcionário Gustavo explicou sobre a possibilidade do Crea fornecer a arte para 
outras entidades/instituições/órgãos para, em parceria, divulgar o apoio do Crea à 
acessibilidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2- O Conselheiro Gley lembrou que na ART consta a informação quanto ao profissional 
seguir as normas de acessibilidade. O que está na ART poderia estar no adesivo e o 
Crea deveria fiscalizar isso.--------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3- O Conselheiro José Renato destacou a importância da presença de profissionais na 
reunião da Comissão em razão da interação necessária com a Comissão e o Conselho 
e sugere que os profissionais se identifiquem. -------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Os profissionais se identificaram, ressaltando que vieram ao Crea para participar, sentir 
como está sendo tratada a questão da acessibilidade, bem como saber como será a 
fiscalização sobre esse tema, quais serão as prioridades e como se dará a 
conscientização de forma geral. -------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4- O Conselheiro Antonio Carlos destacou que na sua Região as Prefeituras estão 
exigindo que os profissionais atentem para o que está disposto na ART, pois caso não 
seja atendido, pode não se conseguir HABITE-SE . -----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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5- O Senhor Coordenador abre a palavra para a sugestão da Conselheira Cristiane 
quanto a Cartilha de Acessibilidade.---------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6- A Conselheira Cristiane sugeriu que a Cartilha seja reformulada e reduzida em seu 
tamanho para, como o Código de Ética, “de bolso”, considerando que seria mais fácil a 
consulta para as pessoas que não são da área técnica. ------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
7- O Conselheiro Gley se manifestou no sentido de destacar a importância da presença 
do Gustavo na reunião, pois trouxe alguns nortes e ainda a presença de profissionais, 
para auxiliar na definição do que útil à sociedade e aos profissionais e empresas. 
Salientou que deve ser feito um trabalho junto às Prefeituras Municipais com marketing 
para divulgação, utilizando-se de tempo e ajuda do Gustavo (da Comunicação), com o 
objetivo de atender aos anseios da área empresarial, daqueles que necessitam 
(deficientes) e também dos profissionais das Prefeituras. Concluiu, sugerindo que é 
necessário enviar Memorando à Presidência, contemplando Cartilha, Adesivo, Folders 
e tudo mais que seja necessário para a divulgação. -----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Houve a concordância de todos os membros da Comissão. -------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
8- O Conselheiro Antonio Carlos trouxe à discussão a questão da ausência de resposta 
ao Memorando nº 005/2018 – CPA, pelo qual se solicitou à Presidência do Crea-SP, 
posição a respeito do estágio dos estudos relativos à questão da 
Mobilidade/Acessibilidade do Auditório da Sede Angélica. Ressaltou que a Comissão 
está tentando ajudar o Presidente, visto que, qualquer problema decorrente disso, ele 
vai responder. -------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Após discussões sobre o assunto, ficou definido que deve ser reiterado o Memorando, 
cobrando, novamente uma posição sobre a situação, bem como fazer manifestação na 
próxima Plenária. --------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Nada mais havendo a tratar, o Coordenador Mailton deu por encerrada a reunião, às 
10:55 horas.----------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A presente Súmula, aprovada em reunião desta data, segue assinada e rubricada pelo 
Coordenador e demais Conselheiros presentes. 
 

São Paulo, 13 de novembro de 2018. 
 
 

Eng. Eletr. Mailton Nascimento Barcelos 
CREASP 5060031718 

Coordenador da Comissão Permanente de Acessibilidade 


